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Medicina Interna. Hospital Costa del Sol. Marbella (Málaga).

Resumen

Objetivos: Conocer la evolución de la prevalencia de la fibrilación auricular (FA) entre el total de
pacientes ingresados y dados de alta en un hospital general.

Material y métodos: Estudio de cohortes prospectivo con inclusión de pacientes dados de alta en el
periodo comprendido 01/01/2007 al 31/12/2015 en servicios de M. Interna y Cardiología. Al tratarse
de un hospital general la patología neurológica era atendida por Medicina Interna. Utilizando los
datos del Conjunto Mínimo Básico de Datos (CMBD) se analiza el número total de altas en cada
servicio y la prevalencia de FA entre las mismas.

Resultados: Las figuras 1 A y B muestran en números absolutos la evolución en el número de altas
con FA entre sus diagnósticos y el total de altas por cada servicio. La figura 2 muestra la evolución
de la prevalencia de FA.
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Discusión: La prevalencia de la FA sufre en los últimos años un incremento constante en las series
publicadas. Durante los 8 años de seguimiento de nuestro estudio se refleja este hecho, si bien la
prevalencia de FA es mayor en los pacientes ingresados en Medicina Interna frente a Cardiología. 1
de cada 4 pacientes ingresados en M. Interna tiene FA entre sus diagnósticos, lo que conlleva
importantes connotaciones en el tratamiento y seguimiento de estos pacientes.

Conclusiones: La prevalencia de fibrilación auricular entre el total de altas hospitalarias asciende de
forma progresiva en los últimos años, siendo este incremento mucho mayor en los pacientes
ingresados en Medicina Interna respecto a Cardiología.


